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¨ATUALIDADES

¨CIDADES
Marianense é sele-
cionado para melhor 
Universidade de 
Música do mundo

Vereadores cobram 
redutores de velo-
cidade em diversos 
bairros
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¨CIDADES
#NossaMariana 
faz pesquisa com 
população sobre 
Jardim

Lanchonetes em Mariana 
não cedem mais lanches gra-
tuitos para motoristas e co-
bradores e rodoviária pode 
sofrer boicote.

Em plenária na Câmara 
de Mariana nesta segunda-
feira (27), o vereador Pedro 
do Eldorado (PR) solicitou 
esclarecimentos da empresa 
Pássaro Verde sobre possível 
“boicote” na rodoviária da 
cidade. 

Segundo Pedro, as lan-
chonetes em Mariana não Página   03

cedem mais alimentos gra-
tuitos para motoristas e co-
bradores. Por esse motivo, 
os intervalos entre itinerários 
seriam realizados somente 
em Cachoeira do Campo, 
com lanchonetes que ainda 
disponibilizam lanches aos 
funcionários da empresa. 
Testemunhas já confirma-
ram a informação que moto-
ristas não estão parando na 
rodoviária, o que tem deixa-
do o lugar com pouco mo-
vimento. 

Sem lanche, Pássaro Verde 
pousa em outro lugar

Os ônibus tinham paradas de 10 minutos na cidade.

Crédito: Tiago Souza
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Omissão na segurança marianense
A falta de segurança não se resume a uma cidade, mas ao 

mundo todo, haja vista os diversos atentados cometidos por 
homens-bomba em tantos países. No entanto, esse crescimento 
não pode nos calar e limitar nossa luta por seguridade, principal-
mente em locais de lazer como praças públicas e em eventos que 
reúnem grande número de pessoas, o que tem que ser reforçado 
na barroca Mariana.

Desde sua construção a praça Gomes Freire, o famoso Jar-
dim, já é aclamado como principal ponto turístico e de lazer ma-
rianense.  As árvores imponentes e o verde que encanta somado 
aos casarões do século XVIII que a rodeiam fazem da praça um 
lugar único, mas esse local convidativo tem se esvaziado devido 
à escassez de segurança que o aflige.

Essa infeliz notícia é comprovada por uma pesquisa reali-
zada pela Associação #NossaMariana para avaliar o nível de sa-
tisfação dos moradores da cidade que apontam como principal 
motivo a ausência de segurança no local. 

Outro local que está ausente de segurança são os eventos es-
portivos da cidade. Que os grandes eventos esportivos, na maio-
ria das vezes, são vulneráveis no quesito segurança mesmo já é 
de conhecimento público, assim em Mariana não tem sido dife-
rente. A presença da guarda-municipal nos jogos é considerada 
raridade, levando à população a deixar de prestigiar um time e, 
consequentemente, menos um espaço de lazer a ser frequentado 
devido à omissão daqueles que quem deveriam zelar pela segu-
ridade local.

A promoção da segurança precisa ser primordial de forma 
que os locais de lazer não sejam abandonados e a população ma-
rianense possa gozar de seu patrimônio, caso contrário os mora-
dores da cidade histórica correm o risco de presenciarem cenas 
como dos filmes americanos, em que a polícia só chega depois 
da tragédia.

Em um local em que se discute o armamento da guarda mu-
nicipal era de se esperar que a segurança fosse prioridade, haven-
do ações de forma que os locais de lazer não sejam abandonados 
e a população marianense possa gozar de seu patrimônio. No 
entanto, enquanto essa questão não for tratada com responsabi-
lidade os moradores da cidade histórica correm o risco de pre-
senciarem cenas como dos filmes americanos, em que a polícia 
só chega depois da tragédia.

Ela não sabe recomeçar, por isso a vida 
recomeça nela

Aluga-se
1 Kitnet e 1 Cômodo Comercial
Avenida Salgueiro, 25, Jardim dos 
Inconfidentes.
Contato: Waldir Alvarenga – (31) 
98748-0907

A Justiça Eleitoral informa:
Já estão sendo enviadas as cartas de convocação para os 630 mesários que trabalharão nas eleições municipais 

deste ano. Aqueles que já estão acostumados a serem convocados devem receber a correspondência em sua residência 
ou buscá-la na agência dos Correios, conforme o recebimento do serviço postal em seu logradouro.

É preciso estar atento se o convocado não está impedido de trabalhar nas eleições de 2016 . De acordo com a 
lei eleitoral, não podem ser mesários aqueles que se candidatarem a algum cargo eletivo e seus parentes,  os membros 
de diretório de partido político que exercem função executiva, as autoridades e agentes policiais, os funcionários no 
desempenho de cargos de confiança do Executivo, os que pertencerem ao serviço eleitoral,  e os eleitores menores 
de 18 anos. Se o convocado se enquadrar em uma dessas hipóteses de impedimento, deve procurar imediatamente o 
Cartório Eleitoral.

Para garantir o bom funciomento das eleições, todos os convocados se submeterão a treinamento nos dias 17 ou 
18 de setembro, de acordo com a data determinada na carta de convocação.

Ainda é possível se voluntariar para ser mesário no próximo pleito. Além de ser um exercício de cidadania, o 
mesário conhece o funcionamento das eleições e colabora efetivamente com a democracia brasileira. O trabalho de 
mesário é ainda critério de desempate nos concursos públicos que contém essa previsão em edital e, por lei, é garan-
tido ao mesário que receba dias de folgas em seu trabalho pelo dobro de dias dedicados à Justiça Eleitoral. Isto é, o 
convocado que recebe treinamento e trabalha no dia das eleições, tem direito a quatro dias de compensação em seu 
trabalho, seja público ou privado.

As eleições deste ano são para os cargos de prefeito e vereador e ocorrem em 2 de outubro. Eventuais dúvidas 
podem ser esclarecidas pelo Cartório Eleitoral à rua Antônio Olinto, nº 47, Centro ou pelo telefone: 3557 2148.

Extrato de Edital para chamada Pública- Agricultura Familiar Educação Integral /PNAE. A Caixa Escolar Mari-
nho Gomes, realiza Chamada Pública 02/2016 para aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, do em-
preendedor rural ou de suas organizações para alimentação escolar. Os grupos formais e informais  deverão apresentar 
a documentação prevista no artigo 27 da Resolução número do FNDE, 26/13, para habilitação e projeto de venda até 
o dia 14 de Julho  de 2016 , 08:00 ás 16:00 na E.E. Padre Viegas, localizada na Rua Pedro Marinho Gomes, 67 em Padre 
Viegas, distrito de Mariana, MG, CEP 35.422-000, telefone(31) 3556-6000, e-mail: escola.106381@educacao.mg.gov.
br.Os quantitativos de gêneros alimentícios estão disponíveis na Escola, na EMATER ,na página da internet:http://
agriculturafamiliar.educacão.mg.gov.br.

Extrato de Edital para Chamada pública- Agricultura familiar da Educação Integral/PNAE. A Caixa Escolar 
Dom Oscar de Oliveira realiza Chamada Pública nº 02/2016 para aquisição de Gêneros Alimentícios e Hortifrutigran-
jeiros da Agricultura Familiar, do Empreendedor Rural ou de suas organizações para Alimentação Escolar. Os Grupos 
Formais e Informais deverão apresentar a documentação prevista no artigo 27 da Resolução FNDE nº 26/13, para 
habilitação e Projeto de Venda até o dia 12/07/2016, de 08hs às 16:00, na Escola Estadual “Professora Santa Godoy”, 
localizada na Rua Wencesláu Bráz nº 247, Centro – Mariana-MG, CEP 35420-000, Telefone (31) 3557-3968, email: 
escola.319180@educacao.mg.gov.br. Os quantitativos e gêneros alimentícios estão disponível na escola, na EMATER 
na página da internet :http://agriculturafamiliar.educacão.mg.gov.br.

Clube de Mães “Sonhos de Dona Lídia”
O Clube de Mães “Sonhos de Dona Lídia” convida a todos para Bazar 

de roupas, calçados e etc. Ótimos preços, peças a partir de R$1,00.
Data: 8 de julho de 2016
Horário: 13h às 17h
Local: Sede da Associação dos Moradores e Amigos do Bairro Barro Preto

Ela chorou a noite toda, cho-
rou até não ter mais lágrimas, até 
esvaziar a dor.  Quanta dor um ser 
humano pode suportar? Quantos 
sonhos alguém aguenta enterrar?  
Quantos futuros alguém aguenta 
construir em vão? Essas pergun-
tas, esses pequenos tormentos in-
terrogativos inundam os ouvidos 
dela, sons que não podem ser si-
lenciados, pois são gritos que vem 
de dentro. Gritos que só ela pode 
escutar.

Anoiteceu dentro dela, anoite-
ceu sem estrelas, só existe uma es-
curidão que paralisa uma escuridão 
que invade sem ser convidada, os 
sonhos bonitos que ela tinha, fo-
ram embora levando toda a luz e 
o calor do amanhã. Ela só quer se 
fechar em si mesma, não quer re-

ceber palavras de otimismo dos es-
critores, não quer sentir o consolo 
das palavras dos amigos, não quer 
falar, não quer ouvir a sua própria 
voz. Ela se tornou uma mão fe-
chada que protege a palma de vida 
que ainda resta.

Revirou o baú dos momentos 
passados em busca de um pecado 
qualquer, uma maldade que ela co-
meteu intencionalmente, procurou 
na gaveta dos momentos para ver 
se existia alguma palavra afiada e 
ensanguentada que ela usou para 
magoar alguém. Não encontrou, 
tinha se portado com ternura e até 
nos seus momentos de fúria, ela 
não agrediu, ela ficou em um mo-
mento de silêncio, para não mago-
ar as pessoas ela se despetalou.

A ausência do choro sempre 

é a solidão mais sentida, o choro 
também não estava mais naquele 
quarto. Só restava ela, completa-
mente sozinha cercada de pessoas, 
um grito que o mundo silenciou 
como quem tira o som dos comer-
ciais desagradáveis da televisão.

A noite começou a se vestir 
de laranja e ela sorri, primeiro com 
um leve som sem mostrar os den-
tes, depois uma risada tímida e sem 
asas. Agora ela gargalha em meio 
aos soluços, espasmos e lágrimas. 
Ela ri de si própria, ela ri porque 
não entende a razão de estar emo-
cionada por um céu azul e um sol 
infantil que acabou de nascer no 
horizonte.

Ela não sabe recomeçar.
Por isso a vida recomeça nela.

Zack Magiezi
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¨cidades
Motoristas da Pássaro Verde não 
fazem intervalo na Rodoviária 
Mudança. Lanchonetes em Mariana não cedem mais lanches gratuitos para motoristas e cobradores e 
rodoviária pode sofrer boicote.

DA REDAÇÃO

Em plenária na Câmara de 
Mariana nesta segunda-feira 
(27), o vereador Pedro do El-
dorado (PR) solicitou esclare-
cimentos da empresa Pássaro 
Verde sobre possível “boicote” 
na rodoviária da cidade. 

Segundo Pedro, as lancho-
netes em Mariana não cedem 
mais alimentos gratuitos para 
motoristas e cobradores. Por 
esse motivo, os intervalos en-
tre itinerários seriam realiza-
dos somente em Cachoeira do 
Campo, com lanchonetes que 

ainda disponibilizam lanches 
aos funcionários da empresa. 
Testemunhas já confirmaram a 
informação que motoristas não 
estão parando na rodoviária, o 
que tem deixado o lugar com 
pouco movimento. 

Para o vereador, é obri-
gação da empresa pagar a ali-
mentação dos funcionários e 
destacou que sem os intervalos 
a rodoviária de Mariana pode 
ficar prejudicada.  “Isso não é 
obrigação de lanchonete ne-
nhuma não, isso é obrigação 
da empresa. Dar o almoço, o 

lanche, o vale-refeição para os 
seus motoristas e trocadores. 
Mariana já perdeu muito, sem 
retorno. Inclusive da empresa, 
que sempre foi muito bem re-
cebida na cidade”, lamentou.

Pedro ainda lembrou da 
falta de ônibus em itinerários 
muito utilizados por passagei-
ros, principalmente para a ca-
pital mineira e pede explicações 
da empresa. “O último ônibus 
que saí de mariana com destino 
a Cachoeira do Campo, Itabiri-
to e Belo Horizonte é às 19h. 
Várias pessoas tem a necessida-

de do ônibus após esse horário 
para se locomover. Eu gostaria 
se pudesse ainda essa semana, 
marcar uma reunião com o re-
presentante da empresa para 
conversarmos sobre esses as-
suntos”, concluiu.

Procurada pelo Jornal Pon-
to Final, a empresa Pássaro 
Verde não se pronunciou sobre 
o caso até o fechamento desta 
edição.

Pedro do Eldorado iniciou 
os debates na Câmara.

CRÉDITO: Arquivo Ponto Final
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Cooperouro realiza 
Dia De Cooperar 
neste sábado
Ação. Doação de Sangue e Blitz da Saúde movimentam o Dia 
de Cooperar 2016            

DE OURO PRETO

Neste Sábado (02), a Co-
operouro estará mobilizada 
em torno do Dia de Cooperar 
2016. Nesta edição, serão rea-
lizadas ações na área de saúde, 
nas cidades de Ouro Preto e 
Ponte Nova.

Na cidade do Vale do Pi-
ranga, O Dia C ocorre em par-
ceria com outras duas coopera-
tivas locais - o Sicoob União e 
a Coosuiponte. Juntas, as três 
participam de uma mobiliza-
ção para doação de sangue, no 
Instituto Hemominas, núcleo 
Ponte Nova. O interessado em 
doar, deve ir ao Hemominas 
(Rua Carlos Gomes, 18 – Es-
planada) sábado, das 8h às 11h.

Já em Ouro Preto, será re-
alizada a Blitz da Saúde. Serão 
oferecidos, gratuitamente, ser-
viços de aferição de pressão ar-
terial, glicose, cálculo de I.M.C., 
além de dicas nutricionais. A 
ação ocorre nas lojas Matriz e 
Cabeças, das 9h às 13h e será 
comandada pelas Drogarias 
Cooperouro, em parceria com 
a Formulare Consultoria Far-
macêutica e  alunos de Nutri-

ção da Universidade Federal de 
Ouro Preto.

SOBRE O DIA C
O Dia de Cooperar nas-

ceu em 2009, em Minas Gerias, 
com o objetivo de promover 
e estimular a integração das 
ações voluntárias de coopera-
dos, colaboradores e familiares 
em um grande movimento de 
solidariedade cooperativista. 

As cooperativas participantes 
desenvolvem em suas localida-
des ações, projetos, atividades 
e iniciativas, que valorizam o 
trabalho voluntário e demons-
tram interesse pela comunida-
de. Nos primeiros anos, O Dia 
C foi realizado exclusivamente 
em Minas Gerais. Desde o ano 
passado, passou a reunir Coo-
perativas de todo o país. 

Créditos: Divulgação

Prefeito recebe Medalha do Mérito 
“Tenente-Coronel João Batista de Assis”

O prefeito de Mariana, Du-
arte Junior “Du” participou, na 
sexta-feira (24), das comemo-
rações da “Semana do Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais”, no Quartel da Acade-
mia de Bombeiros Militares de 
Minas Gerais, em Belo Hori-
zonte. Acompanhado da pri-
meira dama, Regiane Oliveira, 
o prefeito foi agraciado com 
a Medalha do Mérito “Tenen-

te-Coronel João Batista de As-
sis”.

“Este ano, a outorga reúne 
pessoas que mostraram ao Bra-
sil e ao mundo as consequên-
cias da tragédia causada pelo 
rompimento da barragem de 
resíduos de minérios da Samar-
co, no município de Mariana, 
em Minas Gerais”, disse o co-
ronel César Brás Ladeira, presi-
dente da União dos Militares de 

Minas Gerais (UMMG), antes 
de condecorar diversos bom-
beiros militares e autoridades 
civis que atuaram em Mariana.

O prefeito agradeceu a 
homenagem do Corpo de 
Bombeiros. “Trata-se de uma 
grande honraria conferida por 

Duarte Junior foi agraciado com a Medalha do Mérito na 
Semana do Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais

Créditos: Douglas Couto

esta instituição reconhecida em 
nossa sociedade, e que repre-
senta tanto para o nosso país. 
Recebo esta homenagem com 
a alma renovada e a certeza de 
que vale a pena trabalhar com 
responsabilidade, pensando no 
seu próximo”.
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#NossaMariana faz pesquisa 
com população sobre o Jardim
Conclusão. Resultado mostra que moradores querem mais eventos culturais e infantis no Jardim e não se 
sentem seguros no principal ponto de encontro da cidade.

DE MARIANA

A Praça Minas Gerais é o 
maior cartão-postal de Maria-

na, mas quando o assunto é o 
lazer e a memória afetiva dos 
marianenses, a praça amada é 

outra: a Gomes Freire, o nosso 
Jardim. No primeiro semestre, 
logo após sua criação, a Asso-
ciação #NossaMariana realizou 
pesquisa sobre o nível de satis-
fação dos moradores com esse 
cantinho de tanta história. 

A pesquisa foi realizada no 
dia 19 de março, quando 93 
pessoas foram ouvidas duran-
te ato promovido pela #Nos-
saMariana no Jardim, com o 
apoio de comerciantes do en-
torno. Os resultados mostram 
que os usuários do Jardim se 
sentem orgulhosos do espaço e 
de sua beleza, no entanto estão 
carentes de mais eventos e de 
mais segurança. 

O resultado detalhado da 
pesquisa foi apresentado nesta 
terça-feira (28/06), às 14h30, 
em reunião na Câmara Munici-
pal entre vereadores e membros 
da Associação #NossaMariana. 

Entre os resultados, um 
foi quase unanimidade: para 
96% das pessoas ouvidas, a 
falta de um calendário extenso 
de eventos é um dos principais 
problemas em relação à praça. 
O desejo é por mais eventos 
culturais, de bem-estar (saúde 
física e mental) e ações voltadas 
para o público infantil.

Segurança, limpeza e 
á g u a

A falta de segurança no Jar-
dim é outra grande constatação 
da pesquisa. A cada duas pesso-
as ouvidas, uma se diz insegura 

ao frequentar o espaço. Entre 
os motivos citados estão: au-
sência de policiamento, omis-
são da Polícia Militar, consumo 
de drogas e até tiroteios.

 O número insuficiente 
de lixeiras (70%) e de bancos 
(58%) também foram outros 
pontos negativos levantados. 
E um pedido: 92% das pessoas 
ouvidas quer o fornecimento 
de água potável gratuita para 
os usuários do Jardim e 85% 
desejam banheiros, desde que 
a Prefeitura se responsabilize 
pela limpeza constante. 

Mas a pesquisa traz outra 
avaliação importante: os mo-
radores entendem que a culpa 
dos problemas não é só do po-
der público ou das forças de 
segurança. Mais da metade dos 
entrevistados (54%) acham que 
a própria população é também 
culpada pela degradação do Jar-

dim. 

Belos canteiros e orgulho 
da cidade

Mesmo com as reclama-
ções e os pedidos de melhorias, 
um resultado surpreendente 
e extremamente otimista foi 
constatado: quase todos os en-
trevistados (92%) têm o Jardim 
como símbolo de orgulho de 
Mariana, um local onde todos 
levariam amigos, parentes e vi-
sitantes.

 Outro reconhecimento 
percebido está em relação ao 
trabalho de manutenção dos 
canteiros e árvores e a limpeza 
diária do espaço por parte da 
Prefeitura de Mariana.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

 Créditos: Divulgação
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Câmara de Mariana reconhece 
policiais militares de destaque
Homenagem. Foram entregues cinco diplomas da Menção Honrosa “Quartel dos Dragões Nossa Senhora do Carmo”.

DE MARIANA

Em reconhecimento ao 
trabalho da Polícia Militar em 
nossa cidade e em todo o es-
tado, a Câmara de Mariana 
prestou homenagem a milita-
res de destaque no dia 16 de 
junho com a entrega de cinco 
diplomas da Menção Honrosa 
“Quartel dos Dragões Nossa 
Senhora do Carmo”. Instituída 
em 2009 pela Câmara, a home-
nagem é entregue a personali-
dades que contribuem para a 
defesa e para o bem-estar social 
no município, na região e em 
Minas Gerais.

Nesta oitava edição do 
evento, a Câmara homenageou 
o chefe do gabinete militar do 
governador e chefe da coor-
denadoria de Defesa Civil de 
Minas Gerais, coronel Helbert 

Figueiró de Lourdes. O coronel 
foi homenageado pelo seu de-
sempenho no âmbito estadual 
e demonstra satisfação em re-
ceber o diploma em reconhe-
cimento ao trabalho realizado 
pela Defesa Civil Estadual após 
o rompimento da barragem de 
Fundão. “Tivemos um alinha-
mento muito significativo com 
a Defesa Civil daqui de Maria-
na e pudemos, com trabalho e 
com todo esforço, minimizar o 
sofrimento de toda população 
que foi diretamente afetada. A 
gente sente muito orgulho em 
ter esse trabalho reconhecido”, 
destacou o coronel.

 No âmbito regional, a Câ-
mara homenageou o 2º Tenen-
te, Elione Carlos Costa Souza, 
um dos responsáveis pela coor-
denação e criação de redes de 

comerciantes e vizinhos prote-
gidos. No âmbito municipal, o 
2º Sargento, Ronaldo Moreira 
da Silva, que já atuou na Polícia 
Ambiental, em Santa Rita Du-
rão e na Patrulha Rural. Ambos 
dedicam-se à 239ª Companhia 
da Polícia Militar de Mariana, 
que pertence ao 52º Batalhão 
da Polícia Militar.

O coronel Marco Antônio 
Bicalho atuou por 30 anos na 
corporação em defesa da socie-
dade e recebeu uma das home-
nagens especiais da noite. Bica-
lho assumiu a chefia do Estado 
Maior da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais até o mês de maio 
deste ano. “É uma vida inteira 
de doação. A gente dedica a 
vida à sociedade mineira e o 
que nos marca é a sensação de 
ter prestado um bom serviço”, 
ressaltou Bicalho.

A vereadora Daniely Alves 
(PR) discursou em nome do 
Legislativo e destacou a impor-
tância de reconhecer a presença 
feminina nas instituições. Pela 
primeira vez na história da hon-
raria, a Câmara homenageou 
uma policial mulher. A assesso-
ra de comunicação organizacio-

nal do 52º BPM, Tenente Maria 
Marta Guido de Lima, recebeu 
homenagem especial na edição 
de 2016. “Ser homenageada na 
cidade de Mariana, primeira 
capital de Minas Gerais, sendo 
uma policial feminina, é uma 
emoção. Transpõe qualquer 
tipo de explicação”, destacou 
a homenageada especial. Te-
nente Marta ressaltou que a 
Polícia Militar comemorou 241 
anos de existência e a presença 
da mulher na corporação tem 
pouco mais de três décadas. 

 Para o presidente da Câ-
mara, vereador Tenente Frei-
tas, a entrega da homenagem 

é uma grande oportunidade de 
reconhecer o trabalho dos que 
trabalham diretamente em prol 
da proteção da comunidade, in-
dependente da patente ou local 
de atuação. “Todos são home-
nageados. É algo diferenciado, 
porque homenageamos tam-
bém aqueles policiais que cha-
mamos de operacionais. Vejo o 
prazer e a satisfação dos milita-
res ao receber essa homenagem 
e principalmente seus familia-
res”, ressaltou o presidente.

Confira mais fotos no site: 
www.jornalpontofinalonline.
com.br

Cerimônia de entrega do Diploma de Honra ao Mérito Quar-
tel dos Dragões de Nossa Senhora do Carmo

Créditos: Câmara Municipal

REIVINDICAÇÃO

Moradores cobram presença de 
autoridades em reunião

Os moradores do Bair-
ro Nossa Senhora Apareci-
da fizeram uma reclamação 
ao Ponto Final esta semana 
quanto às reuniões agendadas 
pela própria população para 
discutir os problemas do bair-
ro.

De acordo com os denun-
ciantes, a comunidade convi-
dou o Prefeito Duarte Júnior 
e o presidente da Câmara, Te-
nente Freitas, para participa-
rem de uma reunião a fim de 
esclarecer a ausência da reali-
zação das obras de infraestru-
tura prometida pelo governo 
e ambas as autoridades não 
compareceram no encontro e 
nem justificaram a ausência.

As reclamações da popu-
lação englobam desde a falta 
de saneamento básico, para 
solucionar o problema de es-
goto ao céu aberto, até bura-
cos na rua que estão cedendo 
cada vez mais.

Questionados pelo Ponto 

Final, a assessoria de Duarte 
Júnior respondeu em nota:

“Houve um mal-enten-
dido no que diz respeito às 
solicitações de algumas as-
sociações. No mesmo dia, 
duas associações solicitaram 
agenda com o prefeito. O ga-
binete acabou confundindo 
os nomes dos bairros, por 
isso, o prefeito Duarte Júnior 
realmente não compareceu 
à reunião com os morado-
res do bairro Nossa Senhora 
Aparecida. No dia, o mesmo 
estava com a associação do 
bairro Alto do Rosário devi-
do a esse mal-entendido. Com 
o objetivo de proporcionar 
maior qualidade de vida para 
a população, a Prefeitura de 
Mariana já entrou em contato 
com a associação para a mar-
cação de uma nova reunião 
com o prefeito para discutir 
sobre as obras de requalifica-
ção urbanística do bairro”.

Já a assessoria do Tenente 
Freitas respondeu que:

“Em atenção ao ques-
tionamento, o presidente da 
Câmara afirma que o Legis-
lativo continua apoiando os 
moradores do bairro Nossa 
Senhora Aparecida e tem total 
conhecimento da urgência das 
obras de infraestrutura. Re-
presentando a comunidade, o 
presidente da Câmara afirma 
que tem cobrado diretamen-
te do Executivo para que as 
obras sejam vistas como prio-
ritárias dentro do planejamen-
to. Na última segunda-feira, 
dia 27, a Câmara realizou a 
última reunião ordinária do 
semestre, que serão retoma-
das no dia 1º de agosto. Frei-
tas ressalta que as reuniões de 
Comissões seguem normal-
mente nesse período e que a 
Câmara está de portas abertas 
para discussões”. 

DA REDAÇÃO

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Para estudar em Berklee, Ícaro precisa de ajuda e doações.

Marianense é selecionado para maior 
Universidade de música do mundo
Ajuda. O cantor Ícaro Liberato foi aceito na Universidade Berklee College of Music e busca apoio para 
avançar na carreira musical.

DA REDAÇÃO

Nascido e criado em Ma-
riana, o cantor Ícaro Libe-
rato, 22 anos, começou a se 
interessar pela música ainda 
muito pequeno, com cinco 
anos, inspirado pelo cantor 
americano Michael Jackson, e 
até mesmo pela própria mãe. 
“Minha mãe dançava em um 
grupo chamado “Roger Pe-
ople Black Funk” e sempre 
ouvia cantores como James 
Brown, Whitney Houston e 
Michael Jackson. Foi assistin-
do um videoclipe do Michael 
que lembro de me imaginar 
como um cantor, assim como 
ele. Desde então nunca con-
segui abandonar esse sonho”, 
contou.

O cantor, que teve uma in-
fância humilde, não tinha re-
cursos financeiros para aulas 
de música ou inglês e apren-
deu tudo por conta própria 
sempre sentiu a responsabili-
dade de ajudar a família e se 
dedicar aos estudos. O artista 
chegou a estudar Engenharia 
Metalúrgica e ainda ingressou 
no curso de Direito na UFOP, 
mas sua paixão sempre foi a 
carreira musical. “Muitas pes-
soas me diziam que música 
não era rentável e que eu não 
devia desperdiçar as oportu-
nidades de fazer cursos que 
me dessem retorno financeiro 
imediato”. O cantor concluiu 
um semestre de Direito e foi 
participar do programa Ídolos 

no Rio de Janeiro. “A minha 
participação no programa me 
rendeu alguns contatos e aca-
bei trancando o curso e fui 
morar no Rio de Janeiro, para 
tentar a carreira musical”. O 
cantor também participou de 
audições no reality The Voice 
Brasil.

No fim de 2014, Ícaro se 
inscreveu para a seletiva da 
Universidade Berklee College 
of  Music, conhecida por ser a 
maior Universidade de música 
do mundo. No dia 31 de mar-
ço de 2015 o cantor foi acei-
to no processo de admissão, 
mas sem bolsa de estudos não 
conseguiu assumir o curso. 
“É extremamente caro, resol-
vi adiar minha aceitação para 
2016”.

Em abril deste ano, Íca-
ro conseguiu 16 mil dólares 
anuais de bolsa de estudos. 
A Universidade estima um 
valor de 33 mil dólares com 
os custos por semestre den-
tro do campus. “O primeiro 
semestre na Berklee é o mais 
difícil porque é preciso pagar 
antes mesmo do ingresso na 
universidade. Por essa razão 
estamos concentrados em 
arrecadar o suficiente para 
o primeiro semestre. Porém, 
nosso prazo é extremamente 
curto. O pagamento é devido 
até o dia 1 de agosto de 2016. 
As aulas iniciam dia 24 do 
mesmo mês”, justificou.

O cantor criou uma cam-

panha de financiamento cole-
tivo numa plataforma chama-
da catarse. Nessa plataforma, 
as pessoas podem contribuir 
com valores específicos e para 
cada valor existe uma recom-
pensa que o participante re-
cebe após o término da cam-
panha. A meta no site era de 
atingir 90 mil reais, para que 
seja possível pagar a taxa de 
13% do site e os custos dos 
brindes. Também é possível 
fazer doações diretas em con-
ta bancária ou colaborar usan-
do cartão de crédito. Todas as 
formas de colaboração estão 
na página “Faço Parte Dessa 
História” na rede social Fa-
cebook e através do nome da 
campanha no Catarse.

Créditos: Divulgação
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Câmara recebe Conselho 
Tutelar na Tribuna Livre
Explicação. Comissariado da Infância e Juventude também estiveram presentes para esclarecer sobre o 
uso de bebidas alcoólicas por menores de idade.

DA REDAÇÃO

A Câmara de Mariana re-
cebeu na Tribuna Livre, nesta 
segunda-feira (27), o Conselho 
Tutelar e o Comissariado da 
Infância e Juventude de Ma-
riana para esclarecerem sobre 
a fiscalização da venda de be-
bidas alcoólicas para menores 
de 18 anos nos bares e boates 
da cidade. O pedido atende 
ao requerimento nº 73/2016, 
de autoria do vereador Juliano 
Duarte (PPS). O parlamentar 
questiona qual é o órgão res-
ponsável para fiscalizar crian-
ças e jovens e quais providên-
cias são tomadas.

Para a integrante do co-
legiado do Conselho Tutelar, 
Ana Maria de Oliveira, a carga 
horária das cinco conselhei-
ras é muito intensa e essa fis-
calização deveria ser integrada 
entre o Comissariado, Guarda 
Municipal, Polícia Militar e, 
principalmente, do cidadão.  “A 
responsabilidade é de todos, da 
sociedade, do poder público 
e do Comissariado. Além da 
fiscalização, é muito mais im-
portante a conscientização dos 
donos de bares e boates sobre 
o que a lei não permite”, escla-
receu Ana Maria.

De acordo com Grazie-

la Yowanda, do Comissariado 
da Infância e Juventude, a fis-
calização não está funcionan-
do devido à falta de estrutura 
da entidade e ainda defende a 
importância de criar políticas 
públicas que trabalhem a cons-
cientização da família em re-
lação ao menor. “O cidadão 
também tem a oportunidade 
de mudar essa cultura, então 
começa da base. Em dar mais 
prioridade para as políticas 
públicas direcionadas para os 
pais, para uma conscientização 
inicial, para depois trabalhar os 
comerciantes”, justificou.

O vereador Juliano sugeriu 
um debate aprofundado entre 

o Conselho Tutelar, o Comis-
sariado de Menores e a Secreta-
ria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania para discutirem 
programas sociais que pos-
sam ser oferecidos a fim de 
dar mais oportunidade para 
os jovens que estão em situa-
ções mais vulneráveis.

Aprovação da LDO e 
recesso parlamentar 

Durante a reunião, foi 
aprovada a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) para 
o ano de 2017. “Espero que 
a gente possa realmente ter 
tudo aquilo que está previs-
to em nossas diretrizes e que 

possa ser colocado em práti-
ca no próximo ano”, ressal-
tou o presidente da Câmara 
de Mariana, Tenente Freitas 
(PHS).

Freitas lembrou que as 
reuniões ordinárias da Câma-
ra entram em recesso duran-
te o mês de julho e ressaltou 
que as reuniões de comissões 
serão mantidas para análise 
de diversos assuntos refe-
rentes à sociedade. “Temos 
algumas reuniões previstas, 
várias acontecerão neste mês 
de julho. Apesar do recesso 
de Plenária, as reuniões de co-
missões funcionarão normal-
mente”, ressaltou o presidente.

HOMENAGEM

Câmara aprova projeto de lei que 
homenageia “Ferreirinha”

Na última reunião na Câma-
ra de Mariana (27), foi aprova-
do o projeto de lei nº 48/2016, 
de autoria do Vereador Juliano 
Duarte (PPS), que denomina 
oficialmente de Rua José Fer-
reira “Ferreirinha”, local entre 
as ruas Cônego Amando e Rua 
Dom Frei da Encarnação Pon-
tevel, ao lado do bar do Nono 
Metralha no bairro São José, 
conhecido popularmente como 
Chácara.

José Ferreira, conhecido 
como “Ferreirinha”, nasceu 
em 18 de fevereiro de 1939, no 
distrito de Cláudio Manoel. Pai 
de numerosa família trabalhou 
como mestre de obras, além 
de excelente dançarino que 
alegrava as festas e bailes com 
sua presença marcante. Ferrei-
rinha partiu em festa, mas dei-
xou saudades e muitos amigos. 
Nada mais do que justo, os le-
gítimos representantes do povo 
eternizar o seu nome em uma 

DA REDAÇÃO
das ruas do bairro onde ele re-
sidiu com os seus familiares.

Ferreirinha foi um legítimo 
representante do povo.

Créditos: Arquivo Pessoal
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O cruzamento da Chácara também é um dos locais que 
apresentam risco. 

Vereadores cobram redutores de 
velocidade em diversos bairros
Cuidado. A frequência de acidentes de trânsito é a principal motivação. Segundo vereadores, os 
problemas são antigos.

DA REDAÇÃO

Na última reunião na Câmara 
de Mariana (27), o vereador Mar-
celo Macedo (PSDB) destacou o 
aumento de acidentes no trevo do 
distrito de Monsenhor Horta e so-

licitou requerimento para o estudo 
de redutor de velocidade na região, 
para evitar novos acidentes. 

O vereador Pedro do Eldo-
rado complementou que a po-
pulação está cansada das mesmas 

promessas e que as solicitações 
não são atendidas por medidas 
burocráticas. “O poder público 
municipal, juntamente com o es-
tadual, trava tudo aquilo que o 
município necessita. Ele depende 
de um novo levantamento da área, 
de escritura de registro e tudo isso 
só vem de Belo Horizonte. Hoje o 
povo tem que se manifestar e usar 
do seu poder para resolver a situa-
ção”, afirmou. 

A vereadora Daniely Cristi-
na (PR), também reforçou que o 
acesso do bairro São José ao bair-
ro Cabanas e Cartuxa necessita de 
atenção das autoridades. Corrobo-
rando a colocação da vereadora, 
Pedro lembrou que a verificação 
desses locais são solicitações anti-
gas dos vereadores, que ainda não 

Créditos: Tiago Souza

foram atendidas. 
Em nota, a Prefeitura Munici-

pal de Mariana afirmou que solici-
tou de um Engenheiro de Trânsito 
um projeto para intervenções em 
todos os acessos do Município 
como o bairro Chácara, nas entra-
das da Rua Cônego Amando e da 

Praça perto da Capela São Vicente 
de Paula; acesso ao hospital pelo 
bairro Gameleira; ao bairro Ca-
banas pelo Posto Raul; ao bairro 
Colina próximo a Igreja Católica; 
e a rotatória no acesso ao bairro 
Vila Maquiné e Jardim dos Incon-
fidentes. 

Falta de segurança em jogos 
de futebol preocupa árbitros

A falta de segurança nos jogos 
de futebol em Mariana virou mo-
tivo de preocupação entre árbitros 
e bandeiras que apitam as partidas 
regionais. A principal reclamação 
seria supostas agressões por joga-
dores de futebol, o que torna a si-
tuação ainda mais complicada pela 
ausência da Guarda Municipal nas 
partidas.

Segundo o árbitro e bandeira, 
Cleydson Lopes, mais conheci-
do como “Russo”, vários colegas 
desistiram da profissão por conta 
da insegurança no trabalho. “Se a 
Guarda pudesse prestar o serviço 
ao menos nas partidas mais com-
prometedoras que seriam semi-
finais e finais já ajudaria. Há duas 
semanas houve agressão por parte 
dos jogadores com o trio da arbi-
tragem”, denunciou.

No dia 11 de junho, o Gua-
rany Futebol Clube recebeu a par-
tida de futebol do Pré-Mirim do 

Cruzeiro, A partida contou com a 
presença de diversas autoridades, 
entre elas o prefeito Duarte Júnior 
e o vereador Juliano Duarte. 

Além da presença da Prefei-
tura, a Guarda Municipal e ambu-
lâncias fizeram a segurança do local, 
fato que chamou a atenção dos árbi-
tros. Em nota, a Secretaria de Defesa 
Social da Prefeitura de Mariana es-
clareceu que “dentro das condições 
e limitações da Guarda Municipal 
Mariana, quando solicitada previa-
mente através de ofício, é realizado 
o patrulhamento preventivo e tam-
bém mantida a presença ostensiva 
de GM’s, inclusive em estádios de 
futebol, tanto na cidade, como nos 
distritos. Mas para que isso ocorra é 
necessário que a instituição seja so-
licitada com tempo hábil, pois é ne-
cessário um planejamento referente 
à logística de veículos e de pessoal, 
bem como o direcionamento da ati-
vidade em escala de serviço”. 



O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto - SAAE de Ma-
riana está recuperando parte do 
material que compunha o sistema 
de captação, tratamento e distri-
buição de água de Bento Rodri-
gues, arrasado pela lama após a 
ruptura da barragem do Fundão, 
em 05 de novembro do ano pas-
sado. O material recuperado será 
utilizado em obras no sistema de 
abastecimento de água de outras 
localidades do município.

A Estação de Tratamento de 
Água - ETA de Bento Rodrigues 
estava passando por obras de am-
pliação com a construção de um 
novo filtro e implantação de uma 
nova rede adutora de água bruta. 
Localizada num ponto mais alto 
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Com 57,6 pontos, a cidade 
se mantém líder entre os municí-
pios mineiros que mais investem 
na preservação do seu patrimônio 
histórico e cultural. Isto é o que re-
vela o ranking do ICMS Cultural 
2017, divulgado na terça-feira 
(21) pelo Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
(Iepha-MG). Ao todo 658 cida-
des enviaram a documentação. 
A listagem com a pontuação 
provisória está disponível no site 
do Iepha. Os municípios têm um 
prazo de 30 dias para recorrer do 
resultado.

Servem de base para o 
ranking do ICMS alguns itens 
como criação de uma lei municipal 
de patrimônio cultural; programas 
de educação patrimonial.  A cidade 
também deve criar o seu conselho 
municipal do patrimônio cultural; 
bens culturais tombados; elabora-
ção de inventário de proteção ao 
acervo cultural, além de ações de 
proteção e investimentos em bens 
e manifestações culturais.

A notícia da liderança no 
ranking coincide com as comemo-
rações dos 320 anos de fundação 
de Mariana, primeira vila, cidade 
e capital de Minas. Essa posição é 
o reconhecimento às ações em 
prol do patrimônio. Entre elas, 
a inclusão de Mariana no PAC 
Cidades Históricas, as reformas 
de igrejas e monumentos e in-
centivo às tradições e grupos 
culturais.

 
ENTENDA.

Minas Gerais foi o primeiro 
Estado a adotar uma lei estadual 
que estabelece políticas de pro-
teção aos bens culturais locais, 
utilizando recursos do ICMS. 
A iniciativa já é uma realidade 
positiva aprovada também fora 
dos limites de Minas.

A lei estabelece como um dos 
critérios para repasse de parte do 
imposto a preservação e o cuida-
do com o patrimônio cultural. Os 
valores do repasse, estimados por 
ponto, garantem ao município 
uma verba extra que pode ajudar 
no orçamento das prefeituras. 
Tombamentos federais e estadu-
ais dos bens culturais nas catego-
rias núcleos históricos, conjuntos 
paisagísticos, bens imóveis e bens 
móveis recebem pontuação maior.

RANKING. 
As cinco cidades em melhor 

colocadas | ICMS Cultural 2016
 

1º MARIANA-MG – 57,6 pontos
2º Ouro Preto – 50,2 pontos
3º Santa Bárbara – 44,9 pontos
4º Diamantina– 36,4 pontos
5º Conceição do Mato Dentro – 
33,3 pontos

Fonte: IEPHA-MG – ICMS 2017 
– Pontuação Provisória 

Mariana é 
campeã em 
ações de
 preservação

DESTAQUE

Vista da ETA após a tragédia.

SAAE reutilizará material 
hidráulico recuperado na 
lama da barragem de Fundão
Ação. Reaproveitamento beneficiará a execução de obras e melhorias em outras 
localidades.

DA REDAÇÃO

do distrito, a ETA não foi atin-
gida pela lama, mas toda a rede 

foi levada e, sem as moradias, a 
estrutura construída ficou sem 
utilidade.  

O coordenador de Operação 
e Manutenção do SAAE, Ronal-
do Camelo, afirma que dois dias 
antes da tragédia que destruiu a 
comunidade, esteve no local para 
receber um carregamento de ma-
terial hidráulico que seria utiliza-
do na obra, avaliado em R$ 150 
mil. “A maior parte do material 
ficou estocado no almoxarifado, 
no centro do Bento. Mais de 50 
rolos de “tubo pead” que seriam 
usados para fazer uma rede de 2,2 
km foi levado pela lama, além de 
outros materiais. Restou apenas o 
material de construção que seria 
empregado diretamente na am-
pliação ETA”, afirmou o coorde-
nador da autarquia.

Em meio à lama, o SAAE en-
controu algumas tubulações em 
uma distância de dois quilômetros 
de onde ficavam armazenadas. 
Foi necessária uma retroescava-
deira para remoção dos entulhos 
e retirada das tubulações. Cerca de 

10 rolos de tubo pead (tubulação 
de polietileno de alta densidade), 
o equivalente a 500 metros, foram 
recuperados.

O SAAE ainda promoveu 
a retirada dos materiais empre-
gados na estação de tratamento 
que poderiam ser reaproveitados. 
A lista aponta 21 itens como pa-
ralelepípedos, brita, areia, telhas, 
tijolos, tubulações e até mesmo o 
meio-fio de concreto construído 
foi removido, após autorização 
das autoridades que zelam pelo 
monitoramento do distrito devas-
tado.

O diretor do SAAE, Jona-
than Chaves, estima que os valo-
res dos materiais que serão reuti-
lizados chegam a R$ 80 mil. “Os 
materiais retirados estão em per-
feito estado para reutilização. O 
reaproveitamento será muito im-
portante para a execução de obras 
e melhorias no abastecimento de 
outras localidades, principalmente 
neste momento de recursos es-
cassos com a queda na arrecada-
ção do município”, esclareceu.  

CRÉDITOS: Divulgação
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Se precisar trabalhar dobrado para faturar 
um extra, encare! Poderá fechar o mês 
com mais grana no bolso e sair do aperto. 
Trabalho ligado a produtos para o lar tem 
tudo para correr bem. Aposte no seu poder 
de sedução para seduzir sua cara-metade 
ou um paquera.

No serviço, seja cuidadosa com o que fala 
para evitar problemas. Você terá pique 
para perseguir seus sonhos. Assuntos 
que precisam ser resolvidos fora do seu 
local de trabalho estão protegidos. Vai 
esbanjar carinho na relação afetiva e o 
sexo deverá pegar fogo.

Uma transformação inesperada deverá 
mexer com você no trabalho. Use sua 
intuição para contornar essa guinada. 
Não confi e demais nos colegas e evite 
falar de sua vida pessoal. Poderá faturar 
grana extra. Uma amizade tem tudo 
para virar um grande amor.

Esforce-se para melhorar sua imagem 
no emprego e concentre-se para bater 
metas. Lembre-se dos seus sonhos e 
vá à luta! O romance esquenta se você 
valorizar pontos em comum com quem 
ama. Amigos vão auxiliar na paquera.

O desejo de conhecer coisas novas 
e aprender mais vai melhorar seu 
desempenho profi ssional. É hora de 
trabalhar duro para conseguir o que 
quer! A vida afetiva estará animada, mas 
não se empolgue demais com romance 
a distância, pois poderá se decepcionar.

Mudanças de última hora vão exigir jogo 
de cintura. Seja mais agradável com 
os colegas de trabalho e divida seus 
conhecimentos. Vale a pena investir 
mais no visual se quiser impressionar. 
Procure se aventurar mais na paquera. 

A concorrência no serviço não deverá 
dar trégua: mantenha os olhos abertos 
para não puxarem seu tapete. A 
intimidade promete momentos cheios 
de emoção. Uma paquera deverá virar 
romance. Poderá se decepcionar com 
alguém que acabou de conhecer.

Procure manter o foco nas questões 
profi ssionais. Se a distração tomar 
conta, é provável que cometa erros. Seu 
relacionamento afetivo vai ganhar mais 
leveza e bom humor. A paquera, porém, 
poderá sofrer obstáculos.

Com criatividade e espírito de equipe, 
você vai fi nalizar suas pendências no 
serviço. Saberá encantar todo mundo 
com seu charme. Vai se sair bem se 
tiver que lidar com dinheiro desde que 
ouça sua intuição. Espere sucesso na 
conquista!

Promessa de sucesso se trabalha em 
negócio familiar ou lida com produtos para 
o lar. Terá carisma para atrair clientela. A 
sua saúde vai precisar de mais atenção. 
O ciúme poderá atrapalhar sua união: 
controle-se para curtir as delícias da paixão. 

Você estará mais comunicativa. Isso é 
bom para realçar seus talentos, mas 
pode gerar mal-entendidos no trabalho. 
Busque o equilíbrio. Se aparecer 
algum problema com dinheiro, você 
dará a volta por cima. Cuidado com a 
mesmice na relação afetiva.

Bom momento para negociar aumento 
de salário no serviço ou reapresentar 
um projeto, pois agora tem mais chance 
de sucesso. Mas não se esqueça de 
moderar os gastos. Fase feliz na paixão: 
aguarde momentos de romantismo e 
carinho. 

Tito repreende Ana na frente de Samurai. 
Luan lembra de Tainá e Jéssica se 
incomoda. Jéssica termina o namoro 
com Luan. Rodrigo fala para Ana que 
Luciana a deixará ver Rodriguinho. 
Tito pede para Samurai ajudar na 
busca por Ciça. Os professores do 
Leal Brazil decidem entrar em greve. 
Jéssica aconselha Tainá a reatar com 
Luan. Ana pede para Miguel voltar para 
casa. Luciana se assusta ao encontrar 
Rodrigo em seu quarto. Tainá beija 
Luan. Samurai procura Luciana. Miguel 
termina seu casamento com Ana.

Ana implora para que Miguel não a deixe. 
Rodrigo se esconde no quarto de Luciana 
e ouve sua conversa com Samurai. Flávia 
desconfi a da proximidade entre Roger e 
Marquinhos. Jorge fl agra Rodrigo e Luciana 
juntos. Pedro vê Luciana e Rodrigo se 
beijando. Alina mostra para Krica o presente 
que comprou para Uodson. Uodson 
fi nge gostar do presente que ganhou de 
Alina. Arthur se envolve em uma briga e é 
suspenso do colégio. Pedro ameaça contar 
para Samurai que Luciana e Rodrigo estão 
juntos novamente.

Luciana enfrenta Pedro e liga para 
Samurai. Uodson passa mal depois 
do jantar. Luciana tem uma conversa 
séria com Jorge. Samurai desconfi a das 
insinuações de Pedro sobre Luciana. 
Rodrigo e sua banda decidem fazer um 
show para ajudar o Leal Brazil. Luciana 
tem uma ideia para Ana encontrar 
Rodriguinho e pede ajuda a Tito. Jorge 
deixa Rodrigo e Luciana namorarem. 
Samurai estranha o comportamento de 
Tito.

Samurai aceita sair com Tito. Uodson 
presenteia Alina. Luciana se irrita por 
Samurai não deixar Rodriguinho com 
ela. Flávia tenta falar com Rodrigo sobre 
Roger, mas ele não acredita. Idelfonso 
teme que a fi ação elétrica da escola 
não resista ao equipamento da banda. 
Roger aparece no show alterado. Alina 
implora que Uodson a ajude com as 
tarefas domésticas. A biblioteca do Leal 
Brazil desaba. Samurai manda Pedro 
espionar Tito. Tito chama Ana para se 
encontrar com Rodriguinho.

Ana comemora o encontro com 
Rodriguinho. Uodson promete ajudar 
Alina com suas tarefas. Samurai briga 
com Tito e Ana tenta defendê-lo. Sueli 
fl agra Arthur no parque em horário 
escolar e o repreende. Vanda reclama 
da limpeza feita por Alina. Rubem 
se despede da família no aeroporto. 
Rodrigo e Flávia tentam falar com 
Roger. Sueli teme que Arthur abandone 
os estudos. Tito confi rma a Ana o 
motivo de ter se arriscado para ajudá-la. 
Luciana ouve Samurai ameaçar Roger.

Não há exibição.

Candinho e Filomena se beijam. Araújo 
leva Cláudio para ser operado e Olga 
pede para acompanhá-los. Celso 
descobre por que Araújo participou do 
golpe contra Anastácia. Severo pede 
mais tempo a um cobrador para pagar 
suas dívidas. Braz abre uma conta 
no banco para Maria. Sandra avisa a 
Ernesto que ainda precisa do apoio 
de Araújo. O detetive Jack informa a 
Anastácia que encontrou uma pista do 
pai de Candinho. Começa a cirurgia de 
Cláudio. Cunegundes decide acabar 
com a lua-de-mel de Eponina. Candinho 
pede Filomena em casamento.

Filomena aceita o pedido de Candinho, 
mas diz que só irá se casar depois que o 
bebê nascer. Zé dos Porcos tenta beijar 
Mafalda, que acaba caindo no chiqueiro. 
O detetive Jack entrega a Anastácia 
o endereço do pai de Candinho, e 
Pancrácio sente ciúmes. Tobias cozinha 
no lugar de Emma para Narcisa e 
Lauro. Olga se oferece para cuidar de 
Cláudio e Araújo agradece, comovido. 
Celso comenta com Maria que Quitéria 
pode ajudá-los a desmascarar Sandra. 
Ilde se oferece para dançar com um 
empresário. Severo decide dar sua casa 
para Diana.

Diana e  Braz planejam o golpe contra 
Severo. Gerusa diz a Pancrácio que 
não está melhorando com as sessões 
de quimioterapia. Anastácia conta para 
Maria que verá o pai de Candinho. 
Candinho fi ca intrigado com a saída 
misteriosa de Anastácia. Severo leva 
Diana ao tabelião e Braz comemora. 
Sandra se surpreende ao encontrar 
Araújo na mansão. Anastácia reencontra 
Ernani.

Ernani se emociona ao saber de 
Candinho por Anastácia. Maria fala 
para Celso que se encontrará com 
Quitéria. Ernani pensa em Candinho. 
Sandra fi nge ser amiga de Cláudio. 
Cunegundes reclama por Pandolfo não 
dar atenção à construção dos poços de 
petróleo. Mafalda conta para Filomena 
que gosta de Zé dos Porcos. Severo 
passa sua casa para o nome de Diana 
e chama Braz para comemorar com ele. 
Ernani procura Candinho.

Candinho não acredita em Ernani. 
Anastácia e Pancrácio se beijam. 
Sandra avisa a Quitéria que Ernesto 
jantará com ela. Romeu decide ir para 
a fazenda. Cláudio fala para Araújo 
que gosta de Olga. Diana sente ciúmes 
de Braz com Ilde. Ernani vai à casa 
de Pancrácio e se emociona ao falar 
com Candinho. Cunegundes engana 
Sarita, que persegue Zé dos Porcos 
acreditando se tratar de Romeu. 
Mafalda vê Zé dos Porcos e Sarita 
juntos no rio.

Zé dos Porcos tenta se explicar para 
Mafalda. Braz vai a uma corretora. 
Quitéria avisa a Maria que Ernesto e 
Sandra se encontrarão à noite. Celso 
pede para Araújo voltar à fábrica 
após deixar o hospital. Ilde marca um 
encontro com Braz no dancing. Ernani 
decide reconhecer a paternidade de 
Candinho. Romeu tenta reconquistar 
Mafalda. Os médicos de Cláudio 
acreditam que ele voltará a andar. Celso 
avisa a Araújo que Sandra mente para 
ele e tem outro homem. Araújo vai até o 
palacete e tenta abrir a porta do quarto 
de Sandra, que está com Ernesto.

Teodora observa Aparício com Rebeca 
e decide fi ngir que o marido é mesmo 
faxineiro do Grand Bazzar. Felipe avista 
Shirlei, e ela acredita que ele está rindo 
de seu problema na perna. Giovanni diz 
a Camila que é melhor ela esquecê-lo. 
Aparício pede o divórcio para Teodora. 
Fedora desmaia ao constatar que 
perdeu seguidores nas redes sociais. 
Apolo ouve quando Adriana comenta 
com André que ele não tem perfi l para 
assumir a posição de piloto, por ser 
caminhoneiro. Beto oferece um curso 
de modelo para Carmela, em troca de 
ajuda para separar Tancinha de Apolo.

Adriana tenta se desculpar ao perceber 
que Apolo a ouviu dizer a André que ele 
não seria um bom piloto. Carmela conta 
para Beto que Apolo quer ser piloto 
da Fórmula Rally. Tamara fi ca furiosa 
por Adriana não aceitá-la na equipe 
por conta de um acidente em que se 
envolveu. Nair comenta com Larissa 
que não gosta de Edu. Fedora decide 
comprar vários animais e fazer um 
vídeo para “turbinar” sua imagem nas 
redes sociais. Teodora coloca Aparício 
como chefe da faxina do Grand Bazzar. 
Bruna incentiva Camila a desistir de 
Giovanni. Beto procura Adriana para 
falar de Apolo.

Beto pede a Adriana que contrate 
Apolo como piloto, apostando que o 
mecânico se corromperá com a fama. 
Jéssica segue o carro de Felipe, que 
está com Carmela. Rebeca demonstra 
receio de perder a obra do Grand 
Bazzar. Giovanni observa Camila com 
Enéas e sente ciúmes. Felipe decide 
deixar Carmela em casa, e Jéssica fi ca 
furiosa. Seguindo o plano de eliminar 
Fedora, Leozinho avisa a Dinamite que 
irá para Angra dos Reis com a mulher 
de helicóptero. Adriana procura Apolo.

Francesca acusa Felipe de ter ironizado 
Shirlei, sem saber que o rapaz queria 
ajudá-la. Adriana comunica a Beto que 
Apolo acaba de ser contratado como 
novo piloto de sua marca e exige que o 
publicitário cumpra sua parte no acordo. 
Teodora avisa a Aparício que, caso ele 
peça o divórcio novamente, Rebeca 
será demitida. Shirlei fi ca arrasada 
ao ver Carmela e Adônis se beijando. 
Francesca comenta com Tancinha 
e Apolo que gostaria de conhecer o 
professor Thiers. Dinamite questiona a 
Leozinho se ele desistirá de tirar a vida 
de Fedora.

Agilson estipula um prazo para 
Leozinho convencer Fedora a indicá-lo 
como vice-presidente do Grand Bazzar, 
sem saber que o bandido tramou com 
Dinamite a morte da esposa. Tancinha 
sente ciúmes de Apolo com Adriana. 
Aparício pede ajuda a um advogado 
da empresa sobre sua situação em 
um possível divórcio. Teodora demite 
Rebeca. Leozinho fi nge que passa mal 
para evitar a viagem de helicóptero 
com Fedora. Giovanni é contratado, 
sem saber que foi Aparício quem o 
indicou para a empresa. Apolo pergunta 
a Adriana por que a empresária lhe 
comprou roupas.

Adriana explica para Apolo que a compra 
das roupas faz parte de seu trabalho, para 
melhorar a imagem do piloto. Adônis diz a 
Guto que Nair é sua empregada. Rebeca 
e Penélope são cobradas de suas dívidas. 
Beto e Penélope desconfi am que Tamara 
não está tomando sua medicação. Tamara 
se emociona ao observar Fabinho durante 
seus exercícios de reabilitação. Dinamite 
avisa a Leozinho que os explosivos estão 
no helicóptero. Enquanto fotografa, Camila 
recupera seu antigo comportamento e 
maltrata as modelos. Tancinha não gosta 
de saber que Adriana comprou roupas 
para Apolo. Leozinho ouve quando o 
helicóptero sofre o acidente e se desespera, 
acreditando que Fedora está a bordo.

Miguel discute com Tereza. Afrânio se 
enfurece com a fi lha ao descobrir que 
ela contou a verdade sobre Santo para 
Miguel. Bento discursa na Câmara 
dos Vereadores e recebe o apoio do 
povo. Martim admira o trabalho de Zé 
Pirangueiro. Carlos afi rma a Afrânio que 
é o seu único aliado. Padre Benício vai 
à fazenda de Santo. Luzia fi nge para o 
marido que não sabe que Miguel é seu 
fi lho com Tereza. Olívia beija Lucas. 
Santo se reúne com a família quando 
Miguel chega.

Bento se revolta com a presença de 
Miguel. Queiroz avisa a Afrânio que 
Miguel está na fazenda de Santo. Santo 
anuncia que Miguel é seu fi lho. Piedade 
tenta tranquilizar Bento. Afrânio chega 
à fazenda de Santo. Luzia reclama de 
Miguel na frente de Isabel. Santo se 
emociona quando Bento se esforça para 
aceitar Miguel. Afrânio diz a Encarnação 
que pode ter que fazer de Carlos o seu 
herdeiro. Tereza discute com o pai por 
causa de Miguel. Carlos fi nge interesse 
nos problemas de Afrânio. Miguel 
reclama de Tereza para Santo. Cícero 
se declara para Tereza.

Dalva interrompe a conversa entre 
Cícero e Tereza, deixando o jagunço 
furioso. Carlos leva Afrânio para a 
boate e Madá se oferece para ajudar 
o deputado. Chico Criatura fi ca 
apreensivo com a troca de ironias 
entre Bento e Martim. Madá tenta 
convencer Afrânio a pensar em Carlos 
como seu herdeiro. Piedade conta 
histórias sobre Belmiro para Miguel. 
Afrânio reclama de sua família e sua 
falta de herdeiros.

Carlos afi rma a Afrânio que é o único 
que pode ser o novo coronel. Doninha 
pede que Dalva não desista de Cícero. 
Martim começa a reforma na escola de 
Beatriz, e Bento se incomoda. Piedade 
questiona Luzia sobre suas atitudes 
com Miguel. Olívia, Ceci, Santo e 
Miguel iniciam o projeto agrícola junto 
aos pequenos produtores. Afrânio 
prejudica a cooperativa de Santo. Olívia 
convence Miguel a visitar Encarnação. 
Afrânio afi rma a Encarnação que Miguel 
só entrará em sua casa se lhe pedir 
desculpas.

Miguel não consegue se entender com 
Encarnação. Tereza é hostil com Carlos. 
Miguel foge da fazenda com Sophie 
ao ver sua mãe se aproximar. Iolanda 
e Encarnação se juntam para unir a 
família. Afrânio ensina Carlos a ser um 
coronel. Sophie e Miguel se beijam. A 
diretora da escola convida Martim para 
a roda de São Gonçalo e Beatriz fi ca 
incomodada. Bento ameaça Raimundo 
para conseguir a autorização para a 
reforma da escola. Luzia disfarça para 
Isabel seus sentimentos com relação 
a Miguel. Isabel vê Tereza com Santo. 
Luzia encontra Isabel chorando.

Isabel não conta para Luzia o motivo de 
seu sofrimento. Beatriz se encanta com 
a história de Martim. Miguel apresenta 
Sophie para Ceci. Martim se oferece 
para dançar com Beatriz. Santo conta 
para Luzia que falou com Tereza. 
Ceci se assusta quando vê o vereador 
chegar à roda de São Gonçalo. Bento 
briga com Martim ao vê-lo na roda 
com Beatriz. A professora vai embora 
da festa para desespero do vereador. 
Miguel tenta conversar com Bento. 
Afrânio anuncia que Carlos será seu 
substituto e Encarnação pede para falar 
a sós com Carlos.
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A linda modelo Flaviana Leite posando para as lentes 
do fotógrafo Tiago Souza, vestida de Boutique Santa 
Flor e maquiada pelo Ateliê Labela. 

 
O vereador Adimar com o presidente estadual Dr. 
Bonl e Dan, presidente municipal (PSC), fechado 
com o pré-candidato Duarte Junior. 

 Quem fez aniversário foi o pequeno Miguel: 2 anos 
de muita fofura. Que ele seja muito abençoado.

Ademar do Salão 
Status participando da 
quadrilha do CRAS no 
Cabanas.

Marlene e Jorge com amigos e parentes 
comemorando aniversário de Laisa Teixeira, tia do 
Jorge, no Mercado Central, na semana passada.

 Aconteceu dia 28 
a reinauguração 
da Seven Bike. 
Nosso amigo 
Juliano Duarte e a 
família Seven Bike 
estiveram juntos 
nesse evento. 
Sucesso a todos!


